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记者 陈明 文/图

6月25日下午2时许，歙县三阳乡境内一钼铋矿7号探矿点洞内200

米处，突然发生塌方，导致在现场出渣的一男一女被石块掩埋，另一名男

矿工受轻伤。后经闻讯赶来的附近矿工合力救援，在晚上8时许，发现被

救出的两人已经死亡。

洞内塌方两死一伤
记者在两村民的带领下翻山越岭步行4小时到达事发地。出事的洞

口距离悬崖几米远，旁边摆着洗矿设备，洞口左右是矿工的简易厨房和住

房，有部分悬在崖外用树木支撑。整个洞口操作面狭小拥挤，且无任何安

全标示及提示牌。

据参加营救的矿工杨师傅介绍，自己在另外一个探矿点上班，事发当

时正好路过此处，看到浙江淳安县在该探矿区带班的一不知姓名的男子，

在洞口外哭喊救人。闻讯后他毫不犹豫地冲了进去，但现场的一幕让杨师

傅惊呆的同时又无能为力，因洞壁上塌方下来的数十吨石头将两人完全压

在下面。

将伤者救出洞外后，杨师傅从淳安县男子口中得知，被压在石块下面

的其中一人是他妻子罗雪芬。据介绍，这对浙江籍夫妇在此矿做事已经多

年，平时在安全方面他们都比较小心。此事故的发生是因该探矿点24日

在洞内进行了爆破作业，25日出渣时因人手不够，其妻子是进洞帮忙才遭

遇横祸的。

另一名男性死者潘楷道系该县富堨镇村民，生前在该探矿点负责爆破

工作。其亲属痛不欲生，潘家前几年刚刚盖房子还欠了外债，两个小孩都

在读书。因没有什么手艺，再次选择干老本行。他家人一直担心其工作的

危险性，但没有想到不幸还是发生了。

到底有多少学生出现类似不适？记者拨通

了该校马校长的电话，他称问题不是很严重，并

没有网上传的100多，只有18个学生去医院检查

了。然后便匆匆地挂断了电话。

但昨晚20时许，记者从该市卫生局获悉，截

至昨天下午，该校共有93人去医院就诊。

矿点随意转包 塌方致两死一伤
事发歙县 县安监局称汛期生产系违法行为

承包方无资质探矿
记者在事发探矿点承包人吴河庭处，得知其无探矿资质。

事故发生后为什么没有上报？面对记者的提问，吴河庭称，“当时山

区手机信号不好”。据了解，在当晚10时左右，吴河庭安排两辆车分别将

遇难者遗体运走，同时和死者亲属达成赔偿协议。

事发地的这片区域有8个这样的探矿点，每个点的矿工人数在5～15人

不等，都分散在崇山峻岭当中。记者获悉，探矿点的负责人也是该点的探矿

工程承包人，其实他们真正的身份基本都系个体户，几乎都无任何探矿资质。

其中一探矿区的浙江籍负责人章嫩平介绍，探矿点也是从瑞宏矿业

承包过来的，自己也没有资质，每年只要向他们上交一定的费用，就可以

了。据另一知情人透露，其实他们收入并不高，公司方还要求承包人探到

有价值的矿经加工达标后，统一回收，任何人不得私藏转卖，情节严重要送

公安机关。

为进一步了解相关情况，记者来到该公司。一詹姓男子告诉记者，公

司领导都不在，他平时也不来，就两个炸药库保管员在此。

国土部门称立案调查
就承包探矿点问题，记者昨日来到歙县国土

局地质矿产股。据该股负责人潘艳介绍，该公司

只是探矿权人，没有探矿资质，他们只能委托有

资质的单位进行探矿。“该公司私下承包给个人

这种情况我们不知道，但他们报上来的施工合同

都是有资质的单位，平时对于其探矿行为，我们

都是根据一些资料显示的。”

承包给个人探矿需什么资质？面对记者的

提问，潘艳称，“现在开放了允许承包或抵押，但

必须要报国土部门备案，我们还要进行资质审

查。对于该公司私下承包的事情，我们要立案调

查，如果属实肯定是违法行为，同时再根据相关

法规对该公司进行处理。”

在谈到对矿点的监管问题时潘艳颇感无奈，

歙县有矿点42处，而该股目前只有两个人，如果

把所有矿点材料都看一遍大概需要三个月，但有

时也对企业进行抽查。潘艳称，对于此次所发生

的事故，将依照安监部门的认定，如果是安全事

故，将暂时收回其探矿许可证，待整改合格后，再

让其恢复生产。

汛期生产系违法行为
据歙县安监局吴云忠介绍，事故是25日下

午2时30分发生的，但安监局到26日上午9时才

接到事发地政府负责人的电话，当即向县委做了

汇报。并迅速由多个部门成立联合调查组赶赴

现场对事故进行调查，同时做好善后工作。

“在6月14日，我们向各个乡镇、单位、矿山

业主、安全员发了汛期停产通知，要求矿山在汛

期不得冒险作业。”吴云忠称，同时还要求矿山所

在地乡镇就汛期矿山安全情况随时向上报告。

如果要复产必须向安监部门书面申请，但没有接

到瑞宏矿业任何申请。目前还在汛期内，该公司

的行为系违法生产。

据了解，在县委县政府的积极协调下，两死

者亲属分别得到该公司 40 万～50 万元的赔偿

款。目前，该矿山已经停工，事故的原因还在进

一步调查。

池州一中近百学生出现呕吐症状？
事故原因正在调查

6 月 26 日下午 5 时左右，池州一中学生因陆续出现低热或呕吐等症

状，被送到该市人民医院、第二人民医院就诊。截至昨天傍晚，记者从该

市卫生局获悉，共有93人去医院就诊。

记者 刘海泉

结果还在检测中
昨日下午，记者联系了池州市卫生局，对话了该局办公室唐主任。

记者：请问池州一中有学生出现低热、呕吐等不适症状，到底是不是

食物中毒？

唐主任：目前还不清楚，我们也正在检查。

记者：到底有多少学生出现不适？

唐主任：具体数字我也不太清楚。

记者：卫生局什么时候知道这件事的？采取了什么措施？

唐主任：因为前两天是周末，卫生局没有接到这个事情的报告。得

知情况后，局里领导就赶到学校和医院里，了解具体情况，采集样本进行

检测。

记者：检测结果什么时候出来？

唐主任：还在检测中，24小时才能出结果，所以具体是什么原因导致

学生集体不适，还不好下定论。

93人去医院就诊

随后，记者又采访了池州一中一位高中老师。

记者：有网友说有100多甚至200多学生都身

体不适，真有这么多吗？

老师：应该不会太多。因为我所知道的两个

班级，其中一个班一个都没有，隔壁一个班级也就

四五个学生。

记者：是不是由于食堂饭菜的问题，导致食物

中毒？

老师：应该不是吧。我怀疑是饮用水问题。

因为据我了解，有的学生没有吃饭，也出现了一些

不适症状。

记者：有没有老师出现类似的不适症状？

老师：没有发现，学校也在正常上课。

在交流中，该老师告诉记者，学校每个班级

里都有桶装水，供学生饮用。“那个桶底脏得很，也

没人消毒清洗，而且这个水从哪儿来的，谁也搞不

清楚，这些都没人监管。”

该老师同时还直言，学校食堂很多学生也不

是很满意。“不仅价格过高，而且质量也不怎么好。”

在采访过程中，一位胡姓家长告诉记者，他

的小孩正在池州一中读高一，一切都正常，但学校

已经要求学生和老师不要往外透露过多信息。

截至昨晚发稿，记者获悉，经过治疗，学生陆

续返校。其中有4人留院观察，一人住院治疗。

怀疑是饮用水问题

事发地全貌


